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ein erfolgreicher Sprung in die Zukunft

SERGEN, DU BIST JETZT 20 JAHRE ALT UND BEFINDEST DICH IM 2. 
LEHRJAHR DEINER AUSBILDUNG ZUM ELEKTROMONTEUR BEI DER FALK 
& JANKE GBR IN WOLFENBÜTTEL. WARUM HAST DU DICH FÜR DIESE 
AUSBILDUNG ENTSCHIEDEN?
Bevor ich hier anfing, absolvierte ich eine Ausbildung zum Kran-
kenpfleger, merkte aber schnell, dass das doch nichts für mich ist. 
Danach habe ich noch einmal ein Jahr lang die Schule besucht 
und habe die Stelle als Elektroniker entdeckt. Ich habe ein vierwö-
chiges Praktikum gemacht und mich letztendlich auf die Stelle 
beworben. Ich bin jetzt mit Spaß bei der Sache und das Lernen 
fällt mir wesentlich leichter.

ALS AZUBI HAT MAN JA VIELE INTERESSANTE AUFGABEN. KANNST DU 
KURZ SCHILDERN WELCHE DU ÜBERNIMMST?
Ich mache vieles in der Firma. Angefangen von den ganzen Elek-
troarbeiten, bereite ich auch das Material vor, fahre mit zur 
Baustelle und führe die Aufgaben der Gesellen durch. 
Eigentlich ein sehr breites Spektrum.

DU HAST IM LETZTEN JAHR DAS ERSTE MAL AM AZUBIJUMP-
PROGRAMM TEILGENOMMEN. ERKLÄR DOCH MAL KURZ WAS FÜR 
DICH AZUBIJUMP BEDEUTET.
azubiJump bedeutet für mich, dass ich einfach 
lerne wie ich mich richtig verhalte, egal ob auf 
der Baustelle bei meinem Vorgesetzten oder 
beim Kunden. Ich finde, das ist im Seminar 
wirklich gut rübergekommen.

INSGESAMT WIRST DU JA AN VIER EINZELNEN 
SEMINAREN, ÜBER DIE GESAMTE AUS-
BILDUNGSZEIT HINWEG, TEILNEHMEN. WIE WAR 
DAS ERSTE SEMINAR FÜR DICH UND WIE HAT 
ES DIR GEFALLEN? 

Gut gefallen hat mir, dass die Seminarleiter so 
jung waren und dass man sich auf Anhieb gut 
verstanden hat. Der Aufbau war prima, man 
hatte nämlich nie das Gefühl das es langweilig 
ist, da es ständig irgendeine Aktion gab.

AN EINEM SEMINARTAG ERHÄLT MAN VIELE 
NÜTZLICHE INFORMATIONEN. WELCHES THEMA 
FANDEST DU PERSÖNLICH AM SPANNENDSTEN?
Ich fand den letzten Teil im Seminar am span-
nendsten. Wir mussten ein von uns gewähltes 
Produkt verkaufen und die Vor- und Nachteile 
erläutern. Dabei hatten wir nur begrenzt Zeit 
und man musste schnell zum Punkt kommen. 
So wie es beim Kunden dann auch in Wirklich-
keit ist.

BEI AZUBIJUMP GEHT ES REIN WEG UM DIE 
PERSÖNLICHKEITSENTWICKLUNG DER JUNGEN 
LEUTE. WARUM DENKST DU, DASS ES AUCH ALS 
ELEKTROMONTEUR WICHTIG IST, 
SOLCH EIN PROGRAMM WIE 
AZUBIJUMP ZU 
BESUCHEN?
Wir sind eben Hand-
werker und sind es 
gewohnt anzupa-
cken. Manchmal ist 

es dann schwer die richtige Ansprache beim Kunden zu finden. 
Aber genau das ist wichtig, da der Kunde ja nicht nur mit der 
eigentlichen Leistung zufrieden sein soll, sondern zu 100% und da 
gehören wir halt mit dazu.

NICHT VIELE UNTERNEHMEN BIETEN SCHON WÄHREND DER 
AUSBILDUNG EIN FORTBILDUNGSPROGRAMM AN. WIE WICHTIG FINDEST 
DU DENN SOLCH EINE UNTERSTÜTZUNG VOM AUSBILDUNGSBETRIEB?
Ich finde die Sache an sich erstmal super, aber ich habe hier im 
Betrieb auch die Möglichkeit mich generell weiterzubilden. Wenn 
ich Interesse an einem Thema hab, dann kann ich damit zu 
meinem Chef gehen und stoße auf offene Ohren.

HERR JANKE, SIE ALS GESCHÄFTSFÜHRER DER FALK & JANKE GBR 
HABEN SICH ENTSCHIEDEN, SCHON FRÜHZEITIG IN IHRE AZUBIS ZU 
INVESTIEREN. WARUM DENKEN SIE, DASS DIES ZUKÜNFTIG EIN 

WICHTIGES THEMA IST?
Wir haben gesehen, dass wir im Bereich Ausbildung Defi-
zite haben. Wir wollen nicht nur einfach ausbilden, son-
dern zukunftsorientiert handeln und unsere eigenen 
Elektromonteure heranziehen. Das geht aber nur, indem 
man auch investiert. Ich meine, es ist wichtig, langfristig 

daran zu denken, dass man einfach immer gut ausgebil-
detes Personal braucht.

SERGEN, DAS ERSTE SEMINAR IST JETZT KNAPP EIN JAHR 
HER. KONNTEST DU DENN IN DER PRAXIS SCHON ETWAS 
ANWENDEN?

Ja, ich denke schon. Ich weiß jetzt worauf es an-
kommt. Die Inhalte sind mir im Kopf geblieben 

und ich denke, dass es mir zukünftig leichter 
fallen wird, da ich weiß, wie es gehen kann.

IN EINEM MONAT GEHT ES MIT AZUBIJUMP IN 
DIE ZWEITE RUNDE. WAS ERHOFFST DU DIR 
DENN VOM ZWEITEN SEMINAR?
Ich freue mich schon auf das nächste 

Modul und bin gespannt, was sich die 
Trainer wieder alles haben einfallen las-
sen. Ich lass mich da also eher überra-
schen.

HERR VOIGT, SIE VON DER E-MASTES GMBH & 
CO.KG, SIND ALS VERBUNDGRUPPE IM 
ELEKTROHANDWERK UND -HANDEL DER 
INITIATOR VON AZUBIJUMP. ZUSAMMEN MIT 

DER BETACONCEPT AG HABEN SIE DIESES 
GANZHEITLICHE KONZEPT ENTWICKELT UND BEREITS 

ERFOLGREICH UMGESETZT. WAS WÜNSCHEN SIE SICH FÜR 
DIE ZUKUNFT VON AZUBIJUMP?
Ich wünsche mir, dass dieses Konzept nicht nur von 
unseren Mitgliedern, sondern generell noch besser ange-
nommen wird. Außerdem, dass die Azubis immer mit 
Spaß dabei sind, die Themen auch wirklich anwenden und 
zum Ende der Ausbildung sagen können, dass es eine 
tolle Ausbildungszeit war.

AUSBILDUNGSJAHRE SIND KEINE HERRENJAHRE. WER KENNT DIESEN SPRUCH NICHT? SCHAUT MAN JEDOCH 
AUF AKTUELLE STATISTIKEN, SO SOLLTE DOCH GENAU DIESE EINSTELLUNG GEÄNDERT WERDEN. DASS SICH EIN 
UNTERNEHMEN EINEN GUTEN AZUBI SUCHT IST MITTLERWEILE EIN IRRGLAUBE, DENN EIN GUTER 
SCHULABGÄNGER SUCHT SICH EIN ATTRAKTIVES UNTERNEHMEN.
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Ich mache vieles in der Firma. Angefangen von den ganzen Elek-
troarbeiten, bereite ich auch das Material vor, fahre mit zur 
Baustelle und führe die Aufgaben der Gesellen durch. 
Eigentlich ein sehr breites Spektrum.

DU HAST IM LETZTEN JAHR DAS ERSTE MAL AM AZUBIJUMP-
PROGRAMM TEILGENOMMEN. ERKLÄR DOCH MAL KURZ WAS FÜR 
DICH AZUBIJUMP BEDEUTET.
azubiJump bedeutet für mich, dass ich einfach 
lerne wie ich mich richtig verhalte, egal ob auf 
der Baustelle bei meinem Vorgesetzten oder 
beim Kunden. Ich finde, das ist im Seminar 
wirklich gut rübergekommen.

INSGESAMT WIRST DU JA AN VIER EINZELNEN 
SEMINAREN, ÜBER DIE GESAMTE AUS-
BILDUNGSZEIT HINWEG, TEILNEHMEN. WIE WAR 
DAS ERSTE SEMINAR FÜR DICH UND WIE HAT 

Gut gefallen hat mir, dass die Seminarleiter so 
jung waren und dass man sich auf Anhieb gut 
verstanden hat. Der Aufbau war prima, man 
hatte nämlich nie das Gefühl das es langweilig 
ist, da es ständig irgendeine Aktion gab.

AN EINEM SEMINARTAG ERHÄLT MAN VIELE 
NÜTZLICHE INFORMATIONEN. WELCHES THEMA 
FANDEST DU PERSÖNLICH AM SPANNENDSTEN?
Ich fand den letzten Teil im Seminar am span-
nendsten. Wir mussten ein von uns gewähltes 
Produkt verkaufen und die Vor- und Nachteile 
erläutern. Dabei hatten wir nur begrenzt Zeit 
und man musste schnell zum Punkt kommen. 
So wie es beim Kunden dann auch in Wirklich-

BEI AZUBIJUMP GEHT ES REIN WEG UM DIE 
PERSÖNLICHKEITSENTWICKLUNG DER JUNGEN 
LEUTE. WARUM DENKST DU, DASS ES AUCH ALS 
ELEKTROMONTEUR WICHTIG IST, 
SOLCH EIN PROGRAMM WIE 

INVESTIEREN. WARUM DENKEN SIE, DASS DIES ZUKÜNFTIG EIN 
WICHTIGES THEMA IST?

Wir haben gesehen, dass wir im Bereich Ausbildung Defi-
zite haben. Wir wollen nicht nur einfach ausbilden, son-
dern zukunftsorientiert handeln und unsere eigenen 
Elektromonteure heranziehen. Das geht aber nur, indem 
man auch investiert. Ich meine, es ist wichtig, langfristig 

daran zu denken, dass man einfach immer gut ausgebil-
detes Personal braucht.

SERGEN, DAS ERSTE SEMINAR IST JETZT KNAPP EIN JAHR 
HER. KONNTEST DU DENN IN DER PRAXIS SCHON ETWAS 
ANWENDEN?

Ja, ich denke schon. Ich weiß jetzt worauf es an-
kommt. Die Inhalte sind mir im Kopf geblieben 

und ich denke, dass es mir zukünftig leichter 
fallen wird, da ich weiß, wie es gehen kann.

IN EINEM MONAT GEHT ES MIT AZUBIJUMP IN 
DIE ZWEITE RUNDE. WAS ERHOFFST DU DIR 
DENN VOM ZWEITEN SEMINAR?
Ich freue mich schon auf das nächste 

Modul und bin gespannt, was sich die 
Trainer wieder alles haben einfallen las-
sen. Ich lass mich da also eher überra-
schen.

HERR VOIGT, SIE VON DER E-MASTES GMBH & 
CO.KG, SIND ALS VERBUNDGRUPPE IM 
ELEKTROHANDWERK UND -HANDEL DER 
INITIATOR VON AZUBIJUMP. ZUSAMMEN MIT 

DER BETACONCEPT AG HABEN SIE DIESES 
GANZHEITLICHE KONZEPT ENTWICKELT UND BEREITS 

ERFOLGREICH UMGESETZT. WAS WÜNSCHEN SIE SICH FÜR 
DIE ZUKUNFT VON AZUBIJUMP?
Ich wünsche mir, dass dieses Konzept nicht nur von 
unseren Mitgliedern, sondern generell noch besser ange-
nommen wird. Außerdem, dass die Azubis immer mit 
Spaß dabei sind, die Themen auch wirklich anwenden und 
zum Ende der Ausbildung sagen können, dass es eine 
tolle Ausbildungszeit war.

azubiJump ist ein Produkt der betaConcept AG


